
百姓文化团体：自娱自乐好惬意

简明新闻

02 责任编辑/孙凌 59910115 18901812223

E-mail:jdbsunling@163.com
综合新闻

2012年9月4日

扮靓城市 喜迎盛会
本报讯 8 月 30 日，嘉定召开

市政市容管理联席会议成员单位扩

大会议全体会议，动员部署进一步

优化城市环境的有关工作。区委副

书记刘海涛出席，区委常委、副区长

庄木弟主持会议。

会议透露，嘉定将继续演绎上

海世博会期间提出的“美好环境、美

好生活”主题，不断完善常态工作机

制，优化一批常态长效管理的措施，

完成 10 个方面的重点任务，具体

为：解决乱停车问题；化解无序设摊

问题；治理水域环境问题；规范居住

区管理问题；建设文明工地问题；有序

管理城市景观灯光建设问题；提升道

路保洁质量问题；合理设置户外广告

和店招店牌问题；改善区域结合地区

环境管理状况问题；整治各类占路设

施问题。实现市政市容管理工作重心

下移，进一步做实网格化，发挥街道和

镇在社会管理、公共服务中的牵头协

调、综合管理和有效监督作用，确保以

整洁有序的城市环境、美观靓丽的城

市形象、安全平稳的城市运行、文明规

范的城市服务，迎接党的十八大胜利

召开。 记者 潘庆云

智能电网关键技术——第二代高温超导带材产业化项目即将在嘉定“起跑”

小小超导线或将“串”起千亿级产业
本报讯 一根不起眼的电线，在

打破国外垄断、实现自主研发生产的

同时，或将为嘉定“串”起一个千亿元

级的产业链。日前，记者从区科技部

门获悉，上海市低成本第二代高温超

导带材产业化项目即将在嘉定“起跑”。

8月28日，该项目负责人、上海大

学超导与应用技术研究中心主任蔡传

兵向记者展示了他和团队自主研发的

带材样品：粗看只是一条薄薄的金属

带，由基带、过渡层、超导层和保护层

构成，用它制成的超导电线，载流能力

是同尺寸铜电线的 150 倍。举例来

说，从内蒙古地区的发电站传输等量

的电力到上海，用铜线电缆至少需50

万伏电压，而无电阻的超导电缆只需

220伏电压，如运用在国家电网中，每

年仅在线路传输上的电力损耗量就能

减少 3000 亿度以上，相当于 4.5 个三

峡电站。

此前，部分地区虽能制造这一产

品，但主要依赖国外的设备生产，且无

法实现量产。2005年，从事超导技术

20 多年的蔡传兵从国外来到上海大

学，承担该项目总负责人。他坦言，上

海对第二代高温超导带材的研究起步

较早，在国内有一定优势，但从“象牙

塔”走向市场，还是经过了一个艰苦的

准备期。首先是技术上，要在薄薄的

基带上覆盖过渡层、超导层等，就如

“螺蛳壳里做道场”，实验室里的制作

方法根本无法量产。蔡传兵最终研究

发现化学涂层的方式最适合量产，简

化了制造工序，可大幅度提高带材性

价比，并取得了相关知识产权。其次，

是否有企业有能力将生产设备从图纸

变为实物？蔡传兵烦恼时，区科委工

作人员向他提供信息，嘉定有多家先

进制造业企业可供选择，例如位于徐

行的“泓阳机械”，有成熟的压延技

术。用地也是难题，上海大学为该项

目成立了上创超导科技有限公司，但

苦于没有生产用地，于是，嘉定在土地

资源紧张的情况下，向其提供了张江

高科技园区嘉定分区的80亩土地。

“说超导技术是个‘千亿宝贝’，一

点也不夸张。”蔡传兵介绍，超导电力

技术是国家智能电网等领域的关键技

术，除了能明显改善电网损耗外，还能

降低电网占地面积，一根地下埋设的

超导电缆，就能取代目前到处可见的

巨大电线塔架，而且发电厂还能直接

建设在煤矿、油田附近，既节省发电成

本，又使污染远离居住区。据估算，到

2025年，全国高温超导电力应用规模

有望达到6.64万亿元，该项目有望占

据国内市场三分之一的份额。更令人

期待的是，依托第二代高温超导带材

核心技术，嘉定可形成新材料、新型薄

膜装备、检测仪器等上游产业，并推向

超导电网、磁悬浮交通、运输、核磁共

振成像设备等下游产业与行业，其中

不少领域将改变依靠国外进口设备和

材料的现状。

目前，第二代高温超导带材项目

即将迈入产业化，按照计划，到明年

底，公司将形成 400 公里超导电线的

年生产能力，并在未来形成5000公里

的年生产能力。蔡传兵坦言，尽管市、

区两级政府对项目给予了大量的资金

支持，但项目的融资难题依然没有完

全解决。记者了解到，区科技部门正

在积极为公司牵线搭桥，寻求创业基

金、风险投资等方式来解决问题。

记者 管文飞

本报讯 自掏腰包，自娱自

乐。随着生活水平的提高，嘉定百

姓对精神文化生活的要求也不断提

高，随之涌现出不少自发组建的民

间文化团队和沙龙。这些团体中，

无论是主办者还是参与者都不求回

报，有的甚至“倒贴”，只为了通过文

化活动让自己的生活过得更加充

实，让身边的人快乐。

8月30日14:00，记者来到马陆

镇陈村村的活动室，只见原来的棋

牌室已被改建成戏曲队的排练室，

文艺骨干们正紧锣密鼓地为周五的

表演彩排。这只是村里5支文化队

其中的一支，还有江南丝竹乐队、健

身队、棋牌队等，都是3月份村民们

自己成立的。说起这些文化队，不得

不提一个人，他就是村里的退休干部

郏金福。老郏的二胡拉得好，退休后

“走街串巷”，也帮着其他文化队演出

过，但他始终觉得该为自己村做点

事。“陈村地理位置较偏，村民们很难

得才能看到一场文艺演出。我会点乐

器，身边也有村民会唱唱跳跳，为什么

不组一个专为村民表演的文化队呢？”

郏金福召集了村里的文艺积极分子，

一起向村委会提出了这个想法，得到

了村里大力支持。郏金福又想，光是

我们一支队伍，时间长了村民们肯定

会看腻，不如与其他村“联姻”，村民既

能看到更多表演，自己村的文化队也

能有更宽广的舞台。于是，郏金福自

掏腰包请了邻村几个文艺队的队长吃

饭，向他们“提亲”，马上得到了立新

村、北管村和仓新社区的响应。请客

吃饭、求人办事不为私利，这成了陈村

创立文化队的一段佳话。

这几天，江桥镇新江村的姚记林

格外高兴，因为接到上海沪剧团汪华

忠、张杏声、王明达等一班退休老演员

的预约，要到老姚自办的沪剧戏迷会

来唱个过瘾，这让老姚觉得荣耀十

足。老姚今年 66 岁，夫妇俩都是戏

迷，一个操二胡、一个拉腔拉调，在江

桥各社区的戏曲活动中没少他俩。可

老姚还嫌不过瘾，希望戏迷们能有个

聚会、唱戏的地方，今年4月，他将租

借的 2 栋别墅小院改建后，搭起了小

舞台，添置乐器、音响，置办了住宿、餐

饮用品，开了一家宾馆式戏迷会。老

姚的戏客来自四面八方，每一批戏客

光临后，都会带来新的戏客。在老姚

宾馆住宿登记上显示，戏客们来自虹

口、杨浦、徐汇、普陀、浦东等多个区

县，短短 4 个多月中，已接待 48 批团

体、千余名戏客，就连名家杨飞飞的徒

子徒孙也结伴而来。尽管戏迷会对借

宿的戏客会收取每天70元的费用，可

相较前期170余万元、每年13万元场

租费和聘用服务员的投入，显然是九

牛一毛。老姚说，“我做这件事，唯一

的目的就是自己快乐、和戏迷们一起

快乐，我准备好亏本图开心。”

记者 刘静娴 通讯员 李宁

本报讯 记者从8月29日召开的

嘉定区 2012 年村（居）委会换届选举

工作总结会上获悉，今年村（居）委会

换届选举中，100%的村采用“大海选”

（不设候选人选举），100%的居委会采

用直接选举，海选和直选率分别比上

届提高了 19.7%和 6.1%，民主选举水

平进一步提高。区委副书记刘海涛出

席会议并指出：要加强领导，进一步推

动基层民主建设向前发展；要巩固成

果，不断推进社区建设和村民自治；要

真心关爱，继续加强基层干部队伍建

设。副区长李政主持会议。

刘海涛说，今年嘉定村（居）委换

届选举工作思想重视、准备充分，分析

透彻、情况掌握，基层扎实、大局稳定，

严格依法、规范操作，在选出新一届基

层班子、增强群众民主意识、密切基层

干群关系、确保法规有效贯彻等方面

取得实效。今后要继续毫不懈怠地抓

好基层基础工作，积极探索和推进长

效机制，完善以党组织为核心的村

（居）民自治工作格局，更好地服务群

众、维护稳定、促进和谐。

今年嘉定村（居）委会换届选举于

5月9日正式启动，经过选举准备、宣

传培训、正式选举三个阶段，至7月31

日全面完成，共有146个村、119个居

委会进行了换届选举。新班子成员

中，大专以上文化者有 740 人，占

57%，村、居委会班子成员的平均年龄

分别为44.5岁和44.3岁。

记者 管文飞

本报讯 8 月 24 日至 9 月 15 日，

“市民眼中的嘉定老城”主题摄影展在

嘉定镇街道社区文化中心举行，共展

出22位摄影爱好者近70幅优秀作品，

真实记录了嘉定老城的变迁（见图）。

走进展厅，10 幅名为《消失的练

祁河畔》的组图十分引人注目。“这些

照片记录的是1985年到2005年间的

练祁河畔。”图片摄影者何根法说，他

早年从事城市建设工作，每当知道哪

里要拆除或新建，便会去拍下照片。

参观者中除了摄影爱好者，还有不少

离开嘉定老城多年的“老嘉定”。“就拿

那幅人民街南侧的群房来说，我现在

还能依稀记得过去到那里买红蛋的场

景。”曾经家住城中街的李先生特地来

观展。精彩的摄影作品定格着嘉定的

昨天，也勾起了众多“老嘉定”的乡情。

记者 李华成/摄

摄影展勾起
老嘉定乡情

村（居）换届100%实现“海选”“直选”

新干部接受廉政教育
本报讯 8月 30日，区纪委开展

新提任领导干部集体廉政谈话，区委

常委、区纪委书记郝立宽出席会议并

讲话。 记者 管文飞

随迁子女可免费观剧
本报讯 9 月 3 日，嘉定的 4370

名随迁子女可免费欣赏 5场儿童剧，

副区长李原出席开幕活动并讲话。

记者 刘静娴

豪拉基代表团来访
本报讯 8月 31日，新西兰豪拉

基市政府代表团对嘉定现代农业等方

面进行为期一周的参观访问。

记者 李华成

专家服务汽车产业
本报讯 8月 31日，新能源汽车

专家服务团走进上海国际汽车城活动

启动，10名专家将为嘉定汽车零部件

企业提供技术服务。 记者 李华成

旅游饭店比安全技能
本报讯 8 月 28 日，嘉定区举行

旅游饭店消防安全技能比赛，14支代

表队参赛。 记者 沈青/摄

嘉定民主选举水平进一步提高


